

Frente a la reciente declaración de la Conferencia Episcopal sobre el tema de los exiliados, el Frente Juvenil declara lo siguiente:

1) La solución al doloroso problema de los exiliados chilenos no puede abordarse seriamente sin analizar sus causas, vacío que una vez más se observa en las declaraciones episcopales sobre materias de política contingente.

El origen del problema de los exiliados está en la virtual guerra civil vivida por Chile en 1973, y que fuera sistemáticamente planeada ^{durante el pasado Gobierno} por quienes, una vez derrotados, ~~wwwwww~~ han debido sufrir los ^{duras} rigores del exilio. Esa guerra civil así planificada no fue el fruto de un ~~wwwwww~~ simple exceso de pasiones políticas, sino que respondió ~~ww~~ a la más fría lógica consustancial a la doctrina marxista, ^{según} la cual la sociedad es el campo de enfrentamiento entre dos clases irreconciliablemente antagónicas, ~~debiendo exacerbarse~~ ^{cuya} ~~en~~ ^{debe exacerbarse} lucha hasta definir ~~se~~ a través de la violencia.

2) Lo anterior indica que el retorno al país de los activistas del marxismo no ayudaría a la paz ni a la ~~reconciliación~~ ^{reconciliación} nacional, ya que un activista del marxismo es -por su propia y declarada filosofía- un agente de la guerra civil, ~~como~~ necesario objetivo final de su acción. Ello resulta aún más evidente en el caso de los violentistas ~~x~~ o terroristas simplemente tales.

3) A las consideraciones doctrinarias expuestas, se agrega la evidencia de que una parte sustancial de los exiliados está ~~wwwwww~~ activamente incorporada a la "resistencia" internacional, que busca el derrocamiento del actual Gobierno, y la interrupción del proceso evolutivo hacia la plena vigencia de la nueva democracia, conforme a la ~~nueva~~ Constitución recientemente aprobada ~~wwwwww~~ plebiscitariamente por el pueblo.

4) Sorprende constatar que nada de esto adviertan los Obispos chilenos, al solicitar un ~~www~~ ^{Sin formular salvedad o excepción alguna al respecto.} retorno general ~~de~~ los exiliados, El hecho de que lo pidan ~~ww~~ "especialmente" para ciertas categorías de personas, confirma que ~~en general~~ ^{en realidad} lo solicitan para todos, máxime cuando uno de los grupos incluidos por la solicitud "especial" ^{señalate abarca a} ~~wwwwww~~ "los que no se resignan a vivir fuera de la Patria", es decir, ^a todo aquél que ~~www~~ ^{demanda} el ^{reingreso}.

Creemos en el deber humanitario y cristiano de aliviar el dolor de los que sufren. Somos partidarios de que se considere favorablemente el ^{oportuno y progresivo} retorno de aquellos exiliados que ^{no sean ni} ~~wwwwww~~ ^{Social} activistas del marxismo ni violentistas, ^y no signifiquen peligro para la paz que tanto ha ~~wwwwww~~ costado reconquistar en Chile. Pero

en defensa de ^{misma paz} esta, rechazamos el ^{solicitada} regreso de quienes sólo vendrían a sembrar el odio que su doctrina les dicta y que su acción ha confirmado. Lamentamos por ^w ello que los señores Obispos enfoquen con tanta liviandad un tema tan delicado, y que ^w limiten su sentido humanitario a una visión tan emocional y de corto alcance, olvidando que también es ^{imperativo} ~~obligatorio~~ humanitario proyectar las consecuencias de toda medida a mediano y largo plazo, y armonizar los sentimientos ^{personales} con las exigencias objetivas del bien común.

JUAN ANTONIO COLOMA
Coordinador Nacional

JORGE CLAUDE
Secretario General

ANDRES CHADWICK
Secretario Ejecutivo

Santiago, 1 de Diciembre de 1980